
                          
 

 

 

 

 

 
 

 
Herrn Oberbürgermeister 
Thomas Eiskirch 
 

12.04.2018 
 

Antrag zur Sitzung des Rates am 26.04.2018 
Entfernung alter Straßenbahngleise 
 
Der Rat möge beschließen: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, gemeinsam mit der Bogestra, ein zeitnahes Programm auf-
zulegen um alte und heute unbenutzte Straßenbahngleise aus dem Straßenraum zu ent-
fernen. 
 
Begründung: 
 
Beim Ausbau des Stadtbahnnetzes wurde eine Vielzahl von Strecken unterirdisch ange-
legt. Heute sind im oberirdischen Bereich dennoch vielfach Gleise aus dieser Zeit vorhan-
den. Hier sind z.B. zu nennen die Bereiche Universitätsstraße, Castroper Straße oder Al-
leestraße. 
 
Die alten Gleisanlagen liegen vielfach im Straßenraum und sind erhebliche Lärmquellen, 
weil oft mit einer Kopfsteinpflasterung einhergehend. Gleichzeitig sind die alten Gleisan-
lagen auf den City-Radialen kein attraktives Eingangsportal für Bochum und wenig positiv 
für das Stadtbild. Bei Regen bilden die alten Gleise teilweise ferner mögliche Unfallquel-
len. 
 
Unabhängig von den Langfristplanungen zum Straßenum- oder –neubau sind die Gleisan-
lagen zu entfernen, wenn in den kommenden fünf Jahren keine generelle Straßensanie-
rung vorgesehen ist. Da i.d.R. bei den o.a. Maßnahmen keine Fördermittel zu erwarten 
sind, sind die alten Gleise zu entfernen. 
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